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中原商业共享与责任

30年的改革开放历程，也是中原商业从初始的计划经济时代迈向多元化市场经济时代的光辉历程，这期间，以中原第一次商战为真正的突破点，拉开了中原
乃至全国零售行业从“国有计划经营”向“股份制多元化经营”、从“卖产品”向“卖服务”——从体制变革到零售服务变革的深层次的发展帷幕，并以此为中原商业
发展的新起点、新坐标，三十年中原商业的发展铸就了包容、共享、服务与责任的独特品牌，展开犹如一部辉煌的史诗，一幅灿烂的画卷！26日，中原商界大腕云
集郑州晚报“中原商业三十年 发展与未来”高峰论坛，大家以一种更开放的姿态来展示与我们同在的历史与时代的高度、广度和深度，意气风发地切磋、论辩，展
露各自非凡的胸襟与眼界。中原商业的发展与未来，尽在纵横之间！ 晚报记者 吴绍超 谢宽/文 吴琳/图

我从事商业10多年，亲眼看着郑州商业从
一个单店逐渐做到 4.5 亿的营业额到现在郑
州最多的卖到 40 多个亿，郑州过去不管是做
的知名度多高的，包括亚细亚，把全国店加
到一起营业额顶多10~20个亿。

郑州商业在逐步走向国际化，郑州商业不
光是本土商业，还有国内的商业巨头和国际的
商业巨头；郑州商业的业态在发生变化。出现
专业的大卖场和很多便利店，另外还有批发、
零售，助力了郑州商业的腾飞，遗憾的是，郑州
的商业还没有一家跨省的企业。

郑州真正缺乏一个国际化的商场。这是
下一步要填的空白体。未来3到5年应该有很
多好戏可以看，这是非常期待的事情。因此，
郑州未来 3 到 5 年内都想做国际化，真正的国

际化奢侈品品牌，它在郑州短期内只会开一家
店，注定有几家店做不成。但是我可以预料到
的是，未来 3 到 5 年内一定会有一家奢侈品商
场在郑州面市，这个空白将会填补。

郑州市关于商业的规划，曾经做过一个题
目，当时是把郑州市定位成的商业中心，或者
叫国际商圈，一个是二七商场，一个是碧沙岗
商圈，还有郑东新区商圈。有若干区域商业类
似于某一个区域商业的社区，社区比较集中
的，定位为大卖场、便利店，出门就可以买到东
西，这只是一个商业规划，应该会有所调整。

商圈的形成，一是靠政府的引导。一个商
圈要形成的话，政府应该说建这么多商场，会
不会过剩；二是政府应该更多的从市政配套交
通规划给予逐步的重视。

发展与责任

改革开放 30 年，河南商业的发展翻天覆
地。国家通过改革开放，综合国力大大加强，人
民生活水平提高，市场繁荣稳定，取得了逐步的
大成就。

中原商业改革30年的最大成绩，一是销售
规模日益扩大，各行各业消费都是成倍的增
长。全国去年完成了 8.9万个亿，郑州市去年
也近千亿，情况也很好。二是业态丰富多
样，零售业的业态咱们基本都占全了，网上
消费这一块，特别是白领和 80 后，消费太大
了，17 种业态都表现了。三是现代化、信息

化显著的提高了。现在彻底都放开了，连小
店都用上了。现代化、信息化水平显著的提
高。四是多种经济成分共同发展。现在除
了原来我们入驻的那些，家乐福、易初莲花、
时计宝都过来了，麦德龙也都过来了。

但中原商业改革30年也有不足，一是郑州
国企改革步伐太慢，现在有些还没有改制或正
在改制；二是郑州本地零售企业没有一家上市
公司；三是本土企业没有航空母舰，整体来看，
郑州大型零售店销售在 40 至 50 亿的比较少，
但湖北武汉销售在70至80亿的却很多。

中原商业三十年的里程碑
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8 月 26 日下午，郑州晚报
主办的中原商业过去与未来论
坛活动在丰乐园大酒店举行。
论坛由河南省商业行业协会副
会长、希瑞管理机构董事长何
宏剑主持，与会的政府官员、专
家、媒体人士与在一线奋战的
企业精英们共聚一堂，大家或
高谈阔论，或针锋相对，使论坛
出现了一个又一个高潮。

中原商业 年发展与未来论坛特刊之一
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